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No dia 04 de Dezembro de 2019, às 16:30 hs, reuniram-se na sala de reuniões da Secretaria de
Desenvolvimento Econômico e Tecnológico de Francisco Beltrão – SEMDETEC para a
Reunião do Conselho Municipal de Ciência, Tecnologia e Inovação de Francisco Beltrão.
Estando presente os seguintes membros Sr. Aldair Rizzi Presidente do conselho, Marta Tesser
representante da FIEP, Elizandro Ferreira representante do SEBRAE, Alexandre Alfaro
Representante da UTFPR, Professor João Alexandre Bonin de Mello e Robson Faria,
representantes do CESUL, Claudio Dalla Valle Representante da ACEFB, Willian Madruga
representante do CONDEF, Ângela Cristina Paludo representante da Secretaria de
Desenvolvimento Econômico e Tecnológico – SEMDETEC. Também estiveram presentes
Tarsizio Carlos Bonetti Preseidente da ACEFB, Joares Ribeiro Diretor Executivo da ACEFB,
Edna Faust da Secretaria de Planejamento, Helem Baldissera da Aceleradora FIEP, Silvana
Flores Secretaria do CMCT&I e Hernan Vielmo Professor UTFPR. Não estiveram presentes na
reunião os representantes da UNIPAR, UNIOESTE, UNISEP, NUBETEC, Secretaria de
Educação e Cultura, Antonio Pedron Vice Prefeito Municipal. No primeiro momento o Sr
Aldair Rizzi, presidente do Conselho, falou sobre o calendário de reuniões do Conselho para
2020, ficou acordado pelos membros presentes que a reunião será sempre na última quinta feira
de cada mês, sendo assim a primeira reunião será no dia 30 de Janeiro às 13:30 hs na Sala de
Reuniões da Secretaria de Desenvolvimento Econômico e Tecnológico de Francisco Beltrão –
SEMDETEC. Na sequencia apresentou alguns informes, tais como a questão das informações
do Conselho Municipal de Ciência, Tecnologia e Inovação estão todas na Pasta do
Planejamento no site da Prefeitura Municipal de Francisco Beltrão. Na sequencia passou a
palavra para o professor Robson para falar sobre um programa que esta sendo Desenvolvido
pelo CESUL, Empresas e Prefeitura, Projeto HUMUS, que acontecerá em forma de Treinee
para os alunos atuarem nas empresas do município, com vistas à permanecer em uma vaga de
trabalho. Na sequencia o Presidente comentou sobre o cal
endário de promoção de eventos, bem como participações em eventos de Ciência e Tecnologia
em 2020. Referente a reforma da Incubadora Tecnológica foi repassado que o projeto para
liberação do recurso está na casa Civil para assinatura do Convênio. Na sequencia o presidente
passou a palavra para o Willian que repassou aos presentes que a ACEFB em parceria com o
Sicredi estão com um Projeto chamado Brasil mais Empreendedor, para pessoas com baixa
renda para que estes sejam capacitados em diversas áreas, para assim desenvolver novos jovens
empreendedores direcionando e orientando a viabilidade das ideias sobre o negócio, para que
este tenha maior índice de sucesso, a formatura dessa turma será na próxima quinta feira dia 12
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de Dezembro. Posterior à formatura, o Núcleo de Jovens fará o acompanhamento por um
período de 12 meses. Ainda como informe o Presidente Sr. Aldair Rizzi repassou que a Lei de
Inovação de Francisco Beltrão está no Jurídico e será entregue nessa semana para últimos
ajustes e encaminhamento para Câmara de Vereadores. Como último informe o presidente
passou para os presentes a sua participação, bem como do Sr Willian Madruga na Banca de
avaliação do Projeto Startup Garage, Programa do Sebrae em parceria coma UNIPAR.

Como primeiro assunto da pauta o Presidente falou sobre o Edital da Incubadora
INTECFB e Regimento Interno da mesma. O presidente submeteu as alterações realizadas pelo
Grupo de Trabalho especifico desse tema, para aprovação dos membros do Conselho. Citou que
todas as ações da Incubadora serão orientadas pelo Conselho de Ciência, Tecnologia e Inovação
de Francisco Beltrão. O Presidente deu sequencia lendo o Regimento Interno nos tópicos
centrais do mesmo, abrindo para sugestões dos membros. O professor João Alexandre do
CESUL colocou sobre a importância de priorizar o prazo de incubação, para que o mesmo não
se estenda por um período maior do que o acordado no contrato inicial de entrada na
incubadora. O Sr. Elizandro Ferreira do Sebrae colocou que em relação ao prazo é necessário
analisar o grau de maturidade do empreendimento e se realmente há necessidade de
prorrogação de prazo, visto que cada projeto possui suas especificidades. O Sr Joares Ribeiro
da ACEFB citou que a questão da mudança de nome da incubadora que passará a ser INTECFB
e que isso à limitaria a ser somente com viés tecnológico. O Presidente salientou que isso não
interfere na adesão de projetos por parte da Incubadora, e que o conceito dado ao processo de
inovação, permite que seja recebido. O projeto para incubação precisa priorizar a inovação no
produto ou no processo e também empreendedorismo. Referente ao Edital de chamada para
seleção de novos empreendimentos para a incubadora está se analisando a melhor data para o
faze-lo. Como sugestão o Professor João Alexandre do CESUL sugeriu faze-lo durante à
Expobel. O Presidente Aldair Rizzi leu de forma sucinta os itens do Edital, frisou as áreas que
serão apoiadas pela INTECFB, com a aprovação de tosos os membros do Conselho que
estavam presentes. Na sequencia foi citado pelo Presidente a situação dos quatro
empreendimentos que estavam incubados na FINDEX, para analise da situação , grau de
maturidade e avaliação da permanência ou graduação dos mesmos. O Sr Elizandro Ferreira do
Sebrae se comprometeu com a participação dos mesmos na próxima reunião do Conselho.

Na sequencia o Presidente passou a palavra para a Helem Baldissera da Aceleradora da
FIEP, para que a mesma apresentasse o cronograma de atividades que serão desenvolvidas no
período de 18 meses referente ao Projeto do Núcleo de Tecnologias Abertas – NUTAB. O
mesmo se trata de um Projeto da Prefeitura de Francisco Beltrão e o SESI/SENAI foi
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contratado através de licitação para desenvolver as atividades. Durante esse período
acontecerão pesquisas sobre: Meio Ambiente e Sustentabilidade, Automação e Produtividade,
Gestão Pública e Eficiência Energética. O Projeto consiste em encontrar soluções para
possíveis problemas dentro desses quatro eixos a possibilidade de que estas soluções se tornem
um projeto de negócio. Foi enfatizado a importância da integração entre as Universidades e o
Município.

Como outros assuntos foi repassado pelo Presidente que acontecerá durante à Expobel,
uma Amostra da Arenatech, com uma programação focada em Inovação e Tecnologia e com o
proposito de demonstrar uma prévia do que acontecerá na Arenatch 2020 que acontecerá em
Novembro. Durante a Amostra acontecerá uma palestra sobre Agriculturas e Tecnologia com o
Sr. Norberto Ortigara. No dia 10 será com o Superintendente de Ciência, Tecnologia e Ensino
Superior do Estado do Paraná Aldo Bona, sobre Políticas do Estado para a área de Ciência e
Tecnologia. Acontecerá também uma palestra sobre Desafios Tecnológicos e Desenvolvimento
Regional com a Sra Fernanda do IPEA no dia 12 de Março. No dia 11 a intensão é trazer
alguém que fale sobre Cidades Inteligentes. No dia 13 será com um representante do Sebrae,
que irá falar sobre: O empreendedor no mundo das transformações Tecnológicas. Isso dentre
outras muitas ações que acontecerão nessa Amostra durante o período da Expobel 2020. Na
sequencia Claudio Dalla Valle falou sobre o Conceito da Amostra que acontecerá na Arena
cultural do Parque de Exposições, falou sobre os atrativos, como o Startup Weekend, espaço
para as Startups incubadas, competição de Games, competição de legos, exposição de carros
elétricos, participação das Universidades, tudo isso com a intenção de disseminar o tema
Tecnologia. O Professor Alexandre Alfaro falou que a UTFPR possui um banco de projetos,
que pode ser utilizado nesse espaço. O Presidente repassou que a Arentech 2020 acontecerá
durante à Expobel. O presidente da ACEFB Tarsizio Bonetti falou da Possibilidade da Copel
trazer patinete elétrico para o deslocamento dentro do parque durante o período da Expobel.
Para finalizar o Elizandro Ferreira do Sebrae salientou a importância da integração durante as
ações das Universidades. O Presidente encerrou a reunião. Sendo o que se apresenta assino esta
ata com os demais presentes.

____________________________________________________________________________
_________________________________________________________
_________________________________________________________
_________________________________________________________
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